

El chavismo toma todo el poder y echa a la fiscal general

Mercosur expulsa a Venezuela “por ruptura del orden democrático” y pide la restauración de la legalidad

E. SHARFENBERG / X. HERMIDA
Caracas / São Paulo

Sin perder un momento y en consonancia con la deriva autoritaria del régimen venezolano, el poder paralelo instaurado tras el golpe a la legalidad —la llamada Asamblea Constituyente— tomó ayer su primera decisión: destituir a la fiscal general, Luisa Ortega. Diosdado Cabello, número dos del régimen, propuso como fiscal provisional al actual defensor del pueblo, Tarek William Saab. Para completar la venganza contra la fiscal —chavista de origen, pero contraria al deslizamiento dictatorial y escandalizada por el fraude de las elecciones de hace una semana, que ordenó investigar— el Supremo, otro órgano controlado por el régimen, imputó a Ortega y le prohibió abandonar el país. Fue la gota que colmó el vaso de la alianza del Mercosur: Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay suspendieron indefinidamente a Venezuela “por la ruptura del orden democrático”. PÁGINAS 2 A 4

OPINIÓN

Un callejón sin salida

Alberto Barrera Tyszka PÁGINA 4

IDEAS

El peligroso pulso por el poder en Irán

El sector conservador intenta frustrar los planes de modernización del presidente Rohaní
Andrea Rizzi y Mariano Marzo

Luis Rojas Marcos: “La felicidad está mal vista en Europa”

Íñigo Domínguez

NEGOCIOS

Las empresas españolas, en alza

David García

Las mujeres jóvenes que toman el relevo de las veteranas quieren convertir la igualdad legal en una realidad

El reto de ser feminista hoy en España

MARTA FERNÁNDEZ, Madrid
“La gente joven ha cogido el testigo”. Lo pensó Marisa Mediavilla, una histórica de la lucha feminista, en la manifestación del pasado 8 de marzo en Madrid, con miles de mujeres gritando por la igualdad. “Hasta ahora iba y me sentía la más joven de la manifestación”, añade esta activista de 72 años. Coincide otra pionera del

movimiento en España, Carmen Martínez Ten: “Había abuelas, madres, hijas y muchos chicos. Ves a las jóvenes y piensas: ellas no van a dejar que retrocedamos. Hay muchas que han cogido la antorcha”. “Formamos ya parte de este relato”, cree Lara Alcázar, líder de Femen en España.

Con diferencias y coincidencias, con avances y retrocesos, a

través de un movimiento que es plural y diverso, todas quieren hacer verdad lo que dicen las leyes, hacer que la igualdad sea real en todos los ámbitos.

Las feministas afrontan además un reto urgente: acabar con la violencia contra las mujeres. “Porque si hay violencia, todo lo demás es mentira”, asegura Martínez Ten. PÁGINAS 16 Y 17



ASSOCIATED PRESS

Cuatro voluntarios españoles mueren en un accidente en India

Cuatro españoles murieron y otros nueve resultaron heridos ayer en un accidente de autobús en el sur de India. Tres de las víctimas

mortales procedían de Ronda (Málaga), y la cuarta, de Vélez de Benaudalla. Todos habían visitado la Fundación Vicente Ferrer, con la

que colaboraban como voluntarios desde hacía unos cuatro años. El Ayuntamiento de Ronda decretará tres días de luto. PÁGINA 18

CARIBE **¡ÚLTIMAS PLAZAS!**

AGOSTO
10% Dto.

Punta Cana
H. RIU NAIBOA 4*
9 días · Todo incluido
1.150€
Salidas: 8, 10, 12, 15, 17, 19 y 22 AGO

Reservas hasta el 14 de agosto. 10% Dto. no aplicado. Consulte condiciones.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

El pacto PP-Ciudadanos cumple el aniversario en un equilibrio difícil

Primer año de un matrimonio mal avenido

JUAN JOSÉ MATEO, Madrid
Son socios parlamentarios, pero rivales políticos. La pareja formada por el Partido Popular y Ciudadanos cumple un año marcado por acercamientos y desplantes, como un matrimonio mal avenido. El pacto que permitió la investidura de Mariano Rajoy en 2016 se mantiene firme en política económica, pero se tambalea a la ho-

ra de tratar la regeneración institucional y la lucha contra la corrupción. “La relación no es fácil. Somos todo y nada”, asegura a EL PAÍS el coordinador del PP, Fernando Martínez Mailló. Para José Manuel Villegas, secretario general de Ciudadanos, el pacto con el PP “no fue plato de gusto”, pero al final “es el único programa de gobierno de Rajoy”. PÁGINA 13